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Radiografía a la labor de los 
Diputados de Valparaíso: Ranking 
de los que más asistieron y los que 
más faltaron a sesionar en Sala el 

2024

Jorge Sharp comienza a hacerse 
camino al Senado de Valparaíso de la 
mano de la Federación Regionalista 

Verde Social

Mundaca dice que traslado del Gore 
de Valparaíso a nueva casa será 

transitorio y en marzo: apuesta por 
volver al edificio Esmeralda

Contraloría devela dificultades de 
Senapred para implementar estrategia 

para la gestión del megaincendio y otras 
emergencias

Matthei emplaza a quienes "están sembrando el terror" por la reforma 
previsional y dice que trabajará para que se "implemente bien"
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F ue el 21 de noviembre de 
2021 cuando la ciudadanía 
de la Región de Valparaíso 
se volcó en masa a las urnas 

para participar de las Elecciones 
Parlamentarias, donde el Distrito 
6 de la zona interior debía escoger 
a sus ocho nuevos representan-
tes; mientras que el Distrito 7, de la 
zona costera, debía hacer lo propio 
con otras ocho nuevas autoridades.
Así es como en el caso del primero, 
la ciudadanía les dio su preferen-
cia a Diego Ibáñez (FA - 34.419 
votos), Carolina Marzán (PPD 
- 33.429), Andrés Longton (RN 
- 29.163), Nelson Venegas (PS 
- 25.325), Chiara Barchiesi (Re-
publicanos - 24.520), Camila 
Flores (RN - 16.461), Gaspar Ri-
vas (Ind. - 14.846) y María Francis-
ca Bello (FA - 8.757).
En cuanto al segundo, los votan-
tes de la región eligieron como 

Diputados a Tomás Lagomar-
sino (PR - 26.349), Jorge Bri-
to (FA - 23.548), Andrés Celis (Ind. 
- 19.101), Camila Rojas (FA - 
17.761), Luis Sánchez (Republicanos 
- 16.347), Hotuiti Teao (Ind.-Evópoli 
- 16.061),  Luis Cuello (PC - 13.305) 
y Tomás De Rementería (PS - 
5.820).
Habiendo cumplido su tercer ciclo 
parlamentario en la Cámara de 
Diputados, Puranoticia.cl  puso 
la lupa sobre el trabajo de los 16 
representantes de la Región de 
Valparaíso, particularmente en lo 
que tiene que ver con su asistencia 
a las Sesiones de Sala en el periodo 

comprendido entre el 1 de enero y el 
31 de diciembre de 2024.
Cabe hacer presente que, en base 
a información que proporciona el 
mismo sitio web del hemiciclo, du-
rante el año pasado hubo un total 
de 140 Sesiones de Sala en la Cá-
mara Baja, cifra que ninguno de 
los 16 legisladores de Valparaíso 
alcanzó. No obstante a ello, hubo 
dos diputados que consiguieron el 
100% de asistencia. ¿Cómo?
Camila Rojas (Frente Amplio) y An-
drés Celis (Independiente, ex RN) 
obtuvieron una asistencia plena a 
las Sesiones de Sala, a pesar de que 
la primera acudió 136 instancias de 

este tipo y el segundo a sólo 106. 
Pero a pesar de sus ausencias (4 y 
34, respectivamente), todas ellas 
fueron justificadas sin afectar su 
porcentaje. Vale indicar que el ex 
RN estuvo ausente varios días de-
bido a una licencia médica por en-
fermedad.
Tras ellos se encuentra el diputa-
do Tomás De Rementería (Partido 
Socialista), que durante el 2024 
asistió a 129 sesiones en la Sala de 
la Cámara. El legislador del Distrito 
7 registró 10 inasistencias justifica-
das sin afectar a su porcentaje final 
y 1 que sí lo hizo, por lo que su regis-
tro entre enero y diciembre del año 
pasado fue de 99,23%.
Luego aparecen los dos diputados 
del Partido Republicano: Chiara 
Barchiesi y Luis Fernando Sán-
chez, quienes participaron en 138 
de las 140 sesiones del 2024. Pero 
a pesar de tener más presencias 

Radiografía a la labor de los Diputados 
de Valparaíso: Ranking de los que más 
asistieron y los que más faltaron a 
sesionar en Sala el 2024

Puranoticia.cl puso la lupa sobre la asistencia/inasistencia de 
los 16 parlamentarios que representan a la Quinta Región, tanto 
en el Distrito 6 como en el Distrito 7.
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que Rojas, Celis y De Rementería, 
las justificaciones que dieron para 
los dos inasistencias registradas sí 
afectaron su porcentaje (98,57%).
Dos diputados oficialistas siguen 
en este listado: Luis Cuello (Partido 
Comunista) y Jorge Brito (Frente 
Amplio). Mientras el primero asistió 
a 137 sesiones, el segundo lo hizo 
a 135. El comunista presentó una 
justificación que no afectó a su por-
centaje final, pero dos que sí lo hi-
cieron; y el frenteamplista justificó 
tres inasistencias que no afectaron 
y dos que sí. Sus porcentajes fueron 
98,56% y 98,54%, respectivamen-
te.
Si bien, el porcentaje de asistencia 
de la diputada María Francisca 
Bello (Frente Amplio) es de 97,75%, 
su presencia en las sesiones en Sala 
de la Cámara fue en 87 ocasiones, 
ya que se ausentó justificadamen-
te en 52 oportunidades, 2 de ellas 
sin ningún tipo de argumentación. 
Cabe hacer presente que la legis-
ladora fue madre durante el 2024. 
El diputado Nelson Venegas (Par-
tido Socialista) es uno de los que 
más presencia en las sesiones de 
Sala tuvo durante el 2024, con 127 
asistencias. Sin embargo su por-
centaje final baja debido a que, de 
las 13 inasistencias, 3 de ellas no 
fueron justificadas. De esta mane-
ra, su cifra final de asistencia en la 
Sala de la Cámara fue de 97,69%.
El caso del diputado Tomás Lago-
marsino  (Partido Radical) es dis-
tinto, pues anota 136 asistencias 
en sesiones de Sala, pero las justi-
ficaciones de las cuatro ausencias 
registradas durante el 2024 sí le 
afectaron a su porcentaje final, ci-
frado en 97,14%.
Ya entrando en el listado de los di-
putados con "peores" cifras, apa-
rece el vicepresidente de la Cáma-

ra, Gaspar Rivas (Independiente, 
ex PDG), quien registra 125 asisten-
cias en las sesiones de la Sala y 15 
inasistencias. El problema radica 
en que cinco de ellas no tuvieron 
ningún tipo de justificación, dejan-
do su porcentaje en 96,15%. En una 
situación similar se encuentra la di-
putada Camila Flores (Renovación 
Nacional), que acudió a 130 sesio-
nes, con 10 ausencias, 5 de ellas sin 
justificar, dejando su cifra final en 
95,59%.
El diputado Andrés Longton (Re-
novación Nacional) asistió durante 
el 2024 a 133 de las 140 sesiones en 
Sala. De las 10 ausencias, 1 fue jus-
tificada sin afectar su porcentaje, 4 
fueron justificadas con afectación a 
la cifra y registra 2 inasistencias sin 
ninguna justificación. Todo esto lo 
dejó con un porcentaje de asisten-

cia del 95,68% en 2024.
Carolina Marzán (Partido por 
la Democracia) asistió durante el 
2024 a 113 sesiones en Sala. Es de-
cir, tuvo 27 ausencias. De este nú-
mero, presentó 19 justificaciones 
que no afectaron a su porcentaje 
final, 6 que sí lo hicieron y 2 ina-
sistencias sin ningún argumento. 
Así, su porcentaje de asistencia a 
la Sala fue de 93,39%. Estos núme-
ros son similares a los de Hotuiti 
Teao (Independiente - Evópoli), 
quien también estuvo en 113 sesio-
nes, ausentándose de 27. De ellas, 
las justificaciones presentadas a 18 
inasistencias no afectaron su por-
centaje y 9 sí lo hicieron, cerrando 
el año con 92,62% de asistencia.
Este listado lo cierra el diputa-
do Diego Ibáñez (Frente Amplio), 
que asistió a 128 sesiones en Sala 

de la Cámara. Y aunque su presen-
cia en este espacio fue más alto 
que el de muchos de sus pares de 
la región, el Parlamento informó 
que las justificaciones presentadas 
para sus 12 inasistencias afectaron 
a su porcentaje final, que quedó en 
91,43%, siendo el parlamentario 
con peor rendimiento en este ítem a 
nivel regional.
Vale hacer presente que el Regla-
mento de la Cámara señala que "es 
deber de los diputados asistir a las 
sesiones de Sala y comisiones a las 
que pertenezcan". De lo contrario, 
la sanción económica que se les 
aplica por ausencias injustificadas 
corresponde al 1% de su dieta, vale 
decir, a cada parlamentario que in-
cumpla con su obligación de asistir 
a las Sesiones en Sala se les des-
contarán 74.489 pesos.
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F iscalizar el cumplimiento 
del  Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta 
ante Desastres (Sena-

pred) a los productos de su respon-
sabilidad y definidos como de Alto 
Impacto en la «Estrategia para el 
Fortalecimiento de la Gestión en 
Incendios Forestales 2023 - 2024», 
entre el 1 de febrero de 2023 y el 31 
de enero de 2024, fue el objetivo 
central de la investigación desarro-
llada por la Contraloría General de 
la República.
Y es que según consigna el «Infor-
me Final de Investigación Especial 
N° 446, de 2024», el organismo 
que vino a reemplazar a la antigua 
Oficina Nacional de Emergencias 
(Onemi) ha cometido una serie de 

falencias, principalmente al tomar 
en cuenta la gestión de la emer-
gencia del megaincendio en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana en 
febrero de 2024, que le costó la vida 
a 137 personas y destruyó más de 8 

mil casas.
Pero antes de pasar a detallar las 
conclusiones a las que arriba el ente 
fiscalizador de los órganos del Es-
tado, vale recordar que Senapred es 
un servicio público descentralizado, 
encargado de asesorar, coordinar, 
organizar, planificar y supervisar 
las actividades relacionadas con 
la Gestión del Riesgo de Desas-
tres en Chile, el cual se encuentra 
sometido a la supervigilancia del 
Presidente de la República, a través 
del Ministerio del Interior y Seguri-
dad Pública, mediante la coordina-
ción de la Subsecretaría del Interior.

FALTA DE RECURSOS
Dicho esto, uno de los primeros 
resultados a los que arriba la Con-

traloría dice relación con que la 
formulación de la «Estrategia para 
el Fortalecimiento de la Gestión en 
Incendios Forestales 2023 - 2024» 
(de ahora en más, Estrategia)  no 
contó con un levantamiento pre-
vio de información que permitie-
se definir los recursos, funciones 
y competencias de las institucio-
nes participantes en la misma, 
tanto a nivel nacional como regio-
nal, para dar cumplimiento a las 
labores asignadas.
Esto último, para identificar con an-
telación aquellos factores que pu-
diesen afectar su implementación 
y ejecución, así como el logro de los 
impactos deseados.
Y es que se evidenciaron nudos 
críticos en las 13 regiones que par-

Contraloría devela dificultades de 
Senapred para implementar estrategia 
para la gestión del megaincendio y 
otras emergencias

Entre sus conclusiones, 
se establecieron falta 
de recursos humanos, 
financieros y capacidades, 
problemas en labores 
de seguimiento de la 
estrategia, deficiencias 
en la acreditación de 
productos y municipios 
que no confeccionaron sus 
planes comunales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/contraloria-devela-dificultades-de-senapred-para-implementar-estrategia
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ticipan en la Estrategia, y que dicen 
relación con la  falta de recursos 
humanos, financieros y capaci-
dades de las organizaciones in-
volucradas para realizar los pro-
ductos encomendados, siendo el 
propio Senapred una de las que por 
dificultades técnicas y de recursos 
no pudo cumplir con sus compro-
misos, como también, la Corpora-
ción Nacional Forestal (Conaf) y 
Bomberos, que argumentaron que 
no correspondían a su labor.
Sobre este punto, y en lo que ata-
ñe exclusivamente a la Región de 
Valparaíso, se detectó baja partici-
pación de las autoridades comu-
nales en lo que respecta a activi-
dades preventivas, reuniones de 
coordinación y apoyos; además de 
una falta de recursos para la elabo-
ración de cortafuegos por parte de 
municipios.
De esta manera, en el informe se es-
tableció que "no se aviene con los 
principios de control, eficiencia, 
eficacia y coordinación", la falta 
de un diagnóstico previo por parte 
del Senapred sobre recursos y com-
petencias de los entes participantes 
en la Estrategia, ello como organis-
mo coordinador de su implementa-
ción.
Por ello, se les instruyó que en futu-
ras iniciativas similares,  Senapred 
"deberá implementar mejoras 
que le permitan advertir con an-
telación aquellas situaciones de 
las distintas entidades partici-
pantes que puedan afectar la 

ejecución de las acciones y pro-
ductos que se definan como de su 
competencia".

SEGUIMIENTO
Si bien, en la Estrategia se estable-
ció la labor de seguimiento de los 
productos previstos en ella –fun-
ción que se encomendó al Sena-
pred– no se determinaron activi-
dades, parámetros, modalidades 
de entrega y/o etapas de retroa-
limentación para llevarla a cabo, 
entre otros aspectos, a través de los 
cuales el Servicio advirtiera alcan-
ces acerca de la calidad e integri-
dad de los entregables.
Y pese a que el Servicio fiscalizado 
ejecutó la función de seguimiento 
conforme a sus recursos dispo-
nibles y mediante la plataforma 
Power BI10,  se llevó a cabo sin 
verificar el cumplimiento de pa-
rámetros mínimos en su elabora-
ción y contenido.
Además,  la Estrategia tampoco 
consideró la disponibilidad de 
recursos del Senapred para de-
sarrollar dicho monitoreo, ni sus 
atribuciones para exigir a las en-
tidades participantes de la misma 
el acatamiento de su ejecución, 
sin que se evidenciara que Sena-
pred hiciera presente tales caren-
cias a sus autoridades superiores o 
en las sesiones de la "mesa técnica 
nacional de incendios forestales” 
en las que participó. Esto conlleva 
el riesgo de que los productos no 
se realicen o sus resultados no se 

ajusten a su fin, afectando su obje-
tivo final: fortalecer la gestión ante 
incendios forestales.
En tal sentido, la Contraloría Gene-
ral de la República indicó que "no se 

avienen con principios de control, 
eficiencia, eficacia, responsabili-
dad y coordinación" las falencias 
en el seguimiento de la Estrategia 
e inacción de Senapred para hacer 
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presente sus limitaciones, por lo 
que en futuras iniciativas tendrán 
que implementar mejoras que per-
mitan contar con la definición de 
especificaciones e indicadores para 
evaluar el grado de avance y cum-
plimiento de los productos previs-
tos en ellas.
Además, Senapred deberá imple-
mentar las medidas informadas 
para el proceso de seguimiento; 
vale decir,  la identificación de los 
medios de verificación asociados 
a los productos comprometidos y 

su respectiva formalización.

ACREDITACIÓN DE PRODUCTOS
Se comprobaron  deficiencias en 
la acreditación de productos que, 
si bien, debían ser ejecutados por 
otras reparticiones, su cumplimien-
to es de responsabilidad del Sena-
pred.
También se advirtió la falta de 
actas de sesión que acrediten la 
ejecución de mesas técnicas re-
gionales y comunales de incendios 

forestales;  incumplimiento de pa-
trullajes preventivos terrestres y 
aéreos estratégicos en las regio-
nes de O’Higgins, Metropolitana 
y de Valparaíso; inexistencia de 
medios de verificación de la ejecu-
ción del «Plan de Trabajo Mesa Se-
napred-Conaf».
A ello suman levantamiento incom-
pleto de los recursos profesionales, 
técnicos, materiales, maquinarias, 
aéreos y aeroportuarios de orga-
nismos de primera respuesta y 
de los consolidados regionales; y 

la  falta de elaboración del pro-
tocolo para fortalecer la coor-
dinación interinstitucional para 
la búsqueda de desaparecidos, 
hallazgo de cadáveres, rescate y 
recuperación de víctimas, entre 
otros.
La Contraloría General de la Repú-
blica dijo al respeto que el hecho de 
que Senapred –como responsable 
de tales productos y seguimiento 
de la Estrategia– no haya requerido 
todos los antecedentes necesarios 

para verificar su ejecución,  "in-
cumple los principios de control, 
eficiencia y eficacia establecidos 
en el artículo 3°, inciso 2º, de la ley 
N° 18.575". Además, en las próxi-
mas instancias similares en que el 
Senapred coordine su elaboración, 
deberá dar cumplimiento a las me-
didas informadas; vale decir, llevar 
a cabo un seguimiento semanal de 
la realización de los Cogrid y mesas 
técnicas.

PLANES COMUNALES
Consultados los municipios respec-
to del estado en que se encontra-
ban sus planes para la reducción 
del riesgo de desastres y de emer-
gencia, se determinó que, al 12 de 

julio de 2024, 6.913 entidades con-
taban con Plan Comunal para la 
Reducción del Riesgo de Desastres 
(PRRD), 141 los estaban elaboran-
do, 7 no los habían confecciona-
dos (entre ellos la Municipalidad 

de Isla de Pascua), mientras que 
los 126 restantes no dieron res-
puesta a la solicitud de informa-
ción realizada por Contraloría.
En tanto, a igual fecha del 
año pasado,  243 municipa-
lidades contaban con Plan 
Comunal de Emergencia (PCE) 
aprobados, 59 los estaban con-
feccionando, 2 no lo tenían, y las 
otras 49 entidades edilicias no 
contestaron el requerimiento.
Al respecto, el Servicio Nacional 
de Prevención y Respuesta ante 
Desastres informó que, de acuerdo 
con sus registros, al 25 de octubre 
de 2024, 83 municipios contaban 
con PRRD y 260 con PCE, que cum-
plen con los requisitos establecidos 

en la normativa.
Por ello, Contraloría instruyó a Se-
napred que deberá continuar coor-
dinándose con los municipios para 
lograr cumplir con la totalidad de 
los PRRD y PCE.
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E l alejamiento de Jorge 
Sharp Fajardo de la con-
tingencia pública desde 
que dejó la Alcaldía de Val-

paraíso a mediados de noviembre 
se cortó durante este fin de semana 
cuando fue visto en un acto de la 
Federación Regionalista Verde So-
cial (FRVS).
En dicha instancia, este partido 
proclamó como su candidato pre-
sidencial al diputado Jaime Mulet, 
en un acto celebrado en el salón de 
honor del ex Congreso Nacional.
Esto, de una u otra forma, comienza 
a aclarar un poco más el panorama 
respecto a qué decisión podría lle-
gar a tomar Jorge Sharp de cara a 
las elecciones del 16 de noviembre. 
Si bien, en un primer momento in-
cluso se llegó a pensar que podría 
ser carta presidencial, lo cierto es 

que su presencia en el acto de la 
FRVS habla más de que su camino 
seguirá en la competencia por un 
escaño en el Senado de Valparaí-
so.
¿Por qué? Su presencia en el acto de 
los regionalistas verde-social tiene 
más que ver con un posible pacto 
que permita que figuras del mo-
vimiento que lidera, Transformar 
Chile, sean incorporadas en su 
lista y puedan competir en varias 
partes del país.
Es así como dos de los nombres que 
se bajaran hasta el momento son el 
del diputado Hernán Palma (Dis-
trito 12) y el del propio ex alcal-
de Jorge Sharp, quienes podrían 
formar parte de esta lista que ade-
más compondrían la Democracia 
Cristiana (DC), el Partido Radical 
(PR), el Partido Liberal (PL) y Acción 

Humanista (AH).
"Como movimiento, nos encontra-
mos finalizando nuestro proceso 
de conferencia donde, entre otras 
cosas, definiremos potenciales 
candidaturas y alianzas para el 
año 2025", sostuvo el abogado 
de profesión, en declaraciones que 
recoge El Mercurio de Santiago, 
donde agregó que "sostuvimos re-
uniones para dar a conocer nuestra 
reflexión sobre el momento político 
con fuerzas oficialistas y extraofi-
cialistas, entre ellas FRVS".
La posible inclusión del grupo políti-
co de Sharp fue abordada también 
por el diputado Mulet, quien indicó 
que "hemos tenido conversaciones 
con el movimiento Transformar 
Chile con la idea de hacer un traba-
jo conjunto en el próximo proceso 
electoral. Tienen varios candida-

tos, uno de ellos Jorge Sharp, que 
podría ir en un cupo de la FRVS". 
Pero al considerar que el eventual 
pacto que tendrá FRVS incluye a un 
partido como la DC, al que Jorge 
Sharp y todo su núcleo ha critica-
do por la labor desempeñada en 
el Municipio de Valparaíso previo a 
su gestión, es posible que no acepte 
formar lista con ellos. Ahí vuelve a 
abrirse la posibilidad de acordar 
con el Frente Amplio (FA).
Y es que conocedores del tema 
cuentan que efectivamente Jorge 
Sharp ha estado en conversacio-
nes con dirigentes del Frente Am-
plio, pero también del Socialismo 
Democrático, viendo la posibilidad 
de que las cartas de Transformar 
Chile puedan ser incluidas en las 
listas que eventualmente presenta-
rán de cara a noviembre.
Pero acá las dificultades también 
son importantes, considerando 
que por el Senado de Valparaíso el 
Frente Amplio tiene tres nombres 
sonando para competir, como lo 
son el senador Juan Ignacio Lato-
rre y los diputados Diego Ibáñez 
y Jorge Brito. En tanto, el Partido 
Comunista (PC) presentaría a la 
diputada Karol Cariola a competir, 
situación que dificulta las posibili-
dades de Jorge Sharp de ser inclui-
do en esta eventual lista.
De momento, las posibilidades de 
Jorge Sharp para competir por el 
Senado en Valparaíso parecieran 
más reales de la mano de la Fede-
ración Regionalista Verde Social, 
aunque eso pueda significar hacer 
alianzas con la Democracia Cristia-
na; aunque la opción del "remem-
ber" con el Frente Amplio también 
pueda darse, a pesar del "portazo" 
que el senador Latorre le dio en en-
trevista con Puranoticia.cl, donde 
dijo que "yo creo que uno puede 
tener críticas puntuales, pero ha 
habido una crítica política muy de 
fondo, muy de decir "yo soy dis-
tinto, yo me diferencio". Entonces, 
en el fondo, si eres consistente con 
aquello, vas a construir tu lista por 
fuera".

Jorge Sharp comienza a hacerse 
camino al Senado de Valparaíso de la 
mano de la Federación Regionalista 
Verde Social

El ex Alcalde de Valparaí-
so participó de una cita en 
Santiago donde se proclamó 
al diputado Jaime Mulet como 
la carta presidencial de FRVS, 
partido con el que han tenido 
conversaciones para incluir 
nombres del movimiento 
Transformar Chile en su lista.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/jorge-sharp-comienza-a-hacerse-camino-al-senado-de-valparaiso-de-la-mano-de
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C omo “un cambio transito-
rio” calificó el goberna-
dor regional de Valpa-
raíso, Rodrigo Mundaca, 

el traslado de los trabajadores del 
Gobierno Regional (Gore) desde 
el edificio Esmeralda al conocido 
como «Giratorio», donde antigua-
mente funcionaba el restaurante 
«Coco Loco», en la intersección de 
calles Carrera con Errázuriz.  
En cuanto a las razones de por qué 
se habla de un desplazamiento de 
carácter momentáneo y no definiti-
vo -que se materializaría a media-
dos de marzo-, la autoridad regio-
nal aseguró a Puranoticia.cl que 
el Presidente Gabriel Boric (tras la 
reunión sostenida con los gober-
nadores regionales en el palacio 
presidencial de Cerro Castillo), con-
sideró “pertinente” recuperar el 
edificio Esmeralda (calle Melga-
rejo), bajo la figura de propiedad 

o de concesión.
“Ayer (miércoles) me llamó el minis-
tro de Bienes Nacionales, Francisco 
Figueroa. Me dijo que el Presidente 
lo había mandatado para que, en 
los próximos días, los equipos téc-
nicos de Bienes Nacionales, con 
los equipos técnicos del Gobierno 
Regional, nos reunamos, precisa-
mente para desatar aquellos nu-
dos que pudieran resultar críticos 
para poder asumir o la propiedad 
o la concesión del edificio de Mel-
garejo”, sostuvo el jefe regional en 
diálogo con este medio.

El Gobernador indicó, al mismo 
tiempo, que existe un acuerdo del 
Consejo Regional, “de destinar los 
recursos para la normalización. 
Hay que hacer la recepción mu-
nicipal, hacer la norma eléctrica, 
pero estamos avanzando a pasos 
muy sustantivos y de manera im-
portante”. 
También expuso que la normaliza-
ción del edificio Esmeralda requiere 
“levantar un proyecto del Gobier-
no Regional, hacer una licitación 
y tener los oferentes. La normali-
zación del edificio parte desde la 

mecánica de suelo hasta la norma 
eléctrica, es un proceso largo. De-
beríamos estar, por lo menos, tres 
años fuera y, precisamente, los con-
tratos de arriendo que firmamos 
(el miércoles) son contratos a tres 
años, así es que estamos, precisa-
mente, en ese proceso”. 
Cabe recordar que en diciembre 
de 2023, en uno de los ascenso-
res del inmueble de Melgarejo, se 
produjo una explosión que deri-
vó en un amago de incendio. Ese 
accidente significó levantar una 
investigación, la que arrojó que 
los funcionarios debían desalojar 
el edificio Esmeralda debido al in-
minente riesgo. Desde entonces se 
han buscado alternativas que per-
mitan albergar a los trabajadores, 
donde el traslado al edificio donde 
funcionaba el restaurante «Coco 
Loco» es la opción que se materia-
lizaría en marzo de este año. 

Mundaca dice que traslado del Gore 
de Valparaíso a nueva casa será 
transitorio y en marzo: apuesta por 
volver al edificio Esmeralda

En conversación con Puranoticia.cl, el Gobernador Regional 
adelantó que el Presidente Boric mandató al Ministro de Bienes 
Nacionales para que sus respectivos equipos desaten los 
nudos críticos para poder asumir la propiedad o la concesión 
del inmueble de Melgarejo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mundaca-dice-que-traslado-del-gore-de-valparaiso-a-nueva-casa-sera
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E n medio de la ola de cues-
tionamientos hacia el 
ministro de Vivienda y Ur-
banismo, Carlos Montes, 

donde los propios damnificados del 
megaincendio del 2 y 3 de febrero 
de 2024 en Viña del Mar, Quilpué y 
Villa Alemana exigen su salida del 
Gobierno, este jueves, la seremi de 
Vivienda y Urbanismo de Valpa-
raíso, Belén Paredes, respaldó el 
trabajo del secretario de Estado (su 
jefe), señalando que “el proceso de 
reconstrucción en cuanto a la cons-
trucción de viviendas se fijó en 12 ó 
24 meses. Eso se planteó en marzo 
cuando se lanzó el Plan de Recons-
trucción”. 
Las críticas al desempeño del titular 
del Minvu y la actuación en general 
del Gobierno no sólo llegan por el 

lado de la oposición, sino que inclu-
so históricos del Socialismo Demo-
crático (ex Concertación) se han su-
mado a la evaluación negativa que 
se hace sobre el proceso de recons-
trucción, como es el caso de la  se-
nadora Isabel Allende, quien dijo 
que “la labor del Estado en materia 
de reconstrucción ha sido deficita-
ria”. Otro de sus críticos es el sena-
dor Ricardo Lagos Weber (PPD).
Frente a este escenario y ad por-
tas de que se cumpla un año del 
megaincendio, causando la muer-
te de 136 personas,  Puranoticia.
cl habló con la seremi de Vivienda 
y Urbanismo de Valparaíso, Belén 
Paredes, sobre su visión del tema, 
quien afirmó que  “reconstruir 
una vivienda en un año es muy 
complejo. Cualquier persona que 

quiera iniciar la construcción de 
su vivienda con permisos trami-
tados y el proyecto técnico, se 
demora de 12 meses hasta 24. Sin 
embargo, nosotros hemos hecho 
todo el trabajo para acortar esos 
procesos, porque entendemos 
que ningún tiempo es suficiente 
para el dolor de las familias que 
lo han pasado muy mal”.  

La autoridad regional aseguró que 
“el ministro (Montes) y todos los 
equipos ministeriales, hemos esta-
do abocados en acortar ese tiempo. 
Por supuesto, nunca vamos a estar 
conformes hasta que todas las 
familias que son hábiles y dueñas 
de una vivienda no reparable ten-
gan su vivienda y seguimos en ese 
camino”. 

Seremi Minvu y reconstrucción: "Es 
importante que personas, al hacer 
críticas, puedan interiorizarse de lo 
que se está haciendo"

La titular del Ministerio de Vivienda y Urbanismo en la Región 
de Valparaíso, Belén Paredes, abordó con Puranoticia.cl las 
críticas que ha recibido tanto el proceso de reconstrucción 
como el ministro Carlos Montes, haciendo un balance de lo 
desarrollado a un año del megaincendio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/seremi-minvu-y-reconstruccion-es-importante-que-personas-al-hacer
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DESCARTA ABANDONO  
Desde la vereda de las familias 
damnificadas, se acusa al Gobierno 
de "abandono" y, por ello, exigen 
más ayuda. Eso, desde la óptica de 
quienes perdieron sus casas, seres 
queridos y mascotas; mientras que 
la Seremi de Vivienda y Urbanis-
mo descartó que así sea: “Durante 

todo este año hemos tenido distin-
tas reuniones con los damnifica-
dos, mesas de trabajo con vecinos 
de El Olivar, la junta de vecinos El 
Progreso, de distintos sectores, 
en Quilpué. Hemos sido parte de 
diversas reuniones, donde se han 
ido informando las certezas del 
proceso y también aquellas dudas, 
preguntas o complicaciones que 

ellos han tenido. Por supuesto que 
nuestra meta es poder avanzar 
en la nominación de subsidios, 
actualmente, tenemos 626, pero 
también tenemos otros 636 en 
proceso y, además, 685 nueva 
oferta habitacional”, dijo. 
Respecto a las críticas formuladas 
por los damnificados a la califica-
ción que algunos reciben de “hábi-

les” o “inhábiles” para acceder a un 
subsidio, Paredes indicó que “este 
criterio de habilidad o inhabili-
dad ha existido en todos los pro-
cesos de reconstrucción. Sin em-
bargo, está vigente desde 2002, 
no es un proceso nuevo y apunta, 
principalmente, a dar cobertura 
a quién tiene la necesidad habi-
tacional en forma urgente. Quien 
no es hábil es porque tiene una 
segunda vivienda o más”.
Y añadió que “tenemos un reporte 
que cerca de 300 familias tienen 
más de dos viviendas y como el 
Estado apunta a la urgente nece-
sidad habitacional, abordamos a 
aquellas familias que tienen una 
sola vivienda y lo perdieron todo 
en el incendio. Ahí es donde te-
nemos que apuntar. Entendemos, 
claro, que había familias con dos vi-
viendas y que eran su único ingreso 
y es por eso que se han hecho algu-
nos análisis para poder abrir esta 
cobertura”.  

“MENOS PELEA, MÁS TRABAJO” 
La  Secretaria Regional  Ministerial 
de Vivienda y Urbanismo, enfatizó 
que “le debemos a las personas el 
hacerlo cada día mejor, pero tam-
bién es importante que las perso-
nas, al momento de hacer críticas, 
puedan interiorizarse  respecto 
de lo que se está haciendo. He-
mos realizado exposiciones en el 
Congreso, a los vecinos para poder 
dar cuenta de las complejidades 
que tiene un proceso de recons-
trucción.  Esto no es sólo voluntad, 
es un proceso serio que tiene que 
estar bajo la normativa y que bus-
ca entregar viviendas definitivas a 
las familias.  Llamamos a trabajar 
unidos, a veces, las críticas por su-
puesto que las tomamos, pero el 
trabajar unidos es lo que la gente 
espera, menos pelea, más trabajo”.  

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/seremi-minvu-y-reconstruccion-es-importante-que-personas-al-hacer
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/seremi-minvu-y-reconstruccion-es-importante-que-personas-al-hacer
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L a senadora por la Región de 
Valparaíso,  Isabel Allende 
Bussi, se refirió a la recons-
trucción de viviendas en el 

marco del primer aniversario del 
megaincendio que afectó a Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana en 
febrero del año pasado.
La legisladora dijo que "creo que la 
labor del Estado en materia de re-
construcción ha sido deficitaria. 
Dar cuenta de un numero cercano 
a las 50 viviendas entregadas a la 
fecha, da cuenta de un proceso que 
ha estado lleno de dificultades, con 
trabas legales y técnicas que pare-
cen ganarle a la voluntad y el traba-
jo de los equipos que están a cargo 
de reconstruir la vida de más de 3 
mil familias afectadas”.
"Siempre se habló de plazos cerca-
nos a los dos años en una primera 
etapa, pero hay sectores que aún 
están muy atrasados y en etapas 

muy preliminares.  Esperamos que 
las cerca de 1.300 viviendas que 
se encuentran en ejecución -se-
gún los datos entregados por el 
ministro Montes-, avancen de 
manera acelerada. Hemos vivido 
varias catástrofes en la región y el 
Estado tiene la obligación de mejo-
rar sus procesos, de aprender de los 
errores, y hacerse más eficiente con 
la experiencia, no al revés”, agregó.
En cuanto a las medidas anuncia-
das por damnificados, sostuvo que 
"el trabajo siempre se puede hacer 
mejor y con tiempos más acotados, 
pensando en la llegada de un nuevo 
invierno. Pero debemos ser claros 
y decir que la huelga de hambre 
que están anunciando e iniciando 
algunos es una medida extrema 
y riesgosa, que se sabe cómo em-
pieza, pero nunca cómo termina. 
El diálogo sigue siendo la herra-
mienta más poderosa y eficiente 

para resolver los conflictos y el lla-
mado a las autoridades de Gobier-
no es a no dejar de conversar con 
los afectados y buscar acuerdos”.
Finalmente, sobre la salida de Ro-
drigo Uribe como director regional 
del Serviu, expuso que "no compar-
to la decisión de pedirle la renuncia, 
a pesar que entiendo que las auto-
ridades están siempre en evalua-
ción, pero veo un contrasentido en 
su salida, pues hay que considerar 
que solo resta un año de Gobierno, 
y entregar la tarea de reconstruc-
ción y de cumplir la meta del plan 
de emergencia habitacional -31 mil 

viviendas- a una autoridad subro-
gante, que no cuenta con los niveles 
de responsabilidad administrativa 
ni política, ni con el liderazgo y se-
guridad que da un concurso públi-
co, como el que había ganado Uri-
be, para el que ya no queda tiempo 
de repetir durante este Gobier-
no,  parece ser una medida poco 
acertada a estas alturas, y puede 
hacer aun más lento el proceso. 
Definitivamente creo que pagó 
las consecuencias y asumió una 
responsabilidad que ciertamente 
no estaba solo alojada en él”.

Senadora Allende suma críticas al 
proceso de reconstrucción tras el 
megaincendio: "La labor del Estado ha 
sido deficitaria"

También sostuvo que "esperamos que las cerca de 1.300 
viviendas que se encuentran en ejecución -según los datos 
entregados por el ministro Montes-, avancen de manera acele-
rada".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/senadora-allende-suma-criticas-al-proceso-de-reconstruccion-tras-el
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E l diputado Andrés Celis 
denunció el  grave incum-
plimiento de la normativa 
de accesibilidad universal 

en el Tercer Juzgado de Policía 
Local de Viña del Mar, ubicado en 
el tercer piso del Terminal de Buses 

de la comuna, el cual no cuenta con 
ascensor operativo  desde marzo 
de este año.
Esta situación  imposibilita el ac-
ceso a personas con movilidad 
reducida y representa una vulnera-
ción a sus derechos.

Ante esto, el parlamentario  ofició 
a la municipalidad de Viña del 
Mar  para consultar qué medidas 
han tomado para mejorar la accesi-
bilidad y, en particular, el estado del 
ascensor del tribunal, que sigue sin 
funcionamiento tras varios meses.
“Es muy grave que un servicio pú-
blico como el Juzgado de Policía 
Local, que debería garantizar acce-
sibilidad universal,  no cuente con 
un ascensor en funcionamiento. 
Esto no solo afecta a quienes de-

ben comparecer ante el tribunal, 
sino también a  trabajadores y a 
los propios usuarios del terminal, 
quienes deben enfrentar una in-
fraestructura completamente defi-
ciente”, afirmó.

INCUMPLIMIENTO DE DECRETO 
DE ACCESIBILIDAD UNIVERSAL
“El decreto supremo N° 47 y la Ley 
20.422 son claros: los espacios pú-
blicos deben garantizar accesibili-
dad universal. Aquí estamos ante 
un  incumplimiento flagrante de 
la normativa y una total indife-
rencia por parte de la adminis-
tración municipal. No podemos 
permitir que personas en silla de 
ruedas, con bastones o con cual-
quier tipo de movilidad reducida 
dependan de la buena voluntad de 
terceros para poder ejercer sus de-
rechos”, finalizó.

Diputado Celis denuncia grave 
incumplimiento de accesibilidad 
universal en el Tercer Juzgado de 
Policía Local de Viña del Mar

El tribunal ubicado en el tercer 
piso del Terminal de Buses de 
la comuna, no cuenta con as-
censor operativo desde marzo 
de este año.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-celis-denuncia-grave-incumplimiento-de-accesibilidad-universal-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-celis-denuncia-grave-incumplimiento-de-accesibilidad-universal-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-celis-denuncia-grave-incumplimiento-de-accesibilidad-universal-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-celis-denuncia-grave-incumplimiento-de-accesibilidad-universal-en
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U n positivo balance pre-
liminar del turismo 
durante la segunda 
quincena de enero en 

la Región de Valparaíso realizó 
el Servicio Nacional de Turismo 
(Sernatur), ad portas de que co-
mience el segundo mes del año y 
del verano, febrero.
La directora regional (s) de Sernatur, 
Pamela Venegas, sostuvo respecto 
al turismo interno de Valparaíso 
que “preliminarmente podemos 
decir que la segunda quincena de 
enero ha sido muy positiva. Hemos 
hecho un estudio de la tasa de 

ocupación y ésta supera el 60% 
en el litoral, desde Santo Domin-
go hasta Los Molles".
De igual forma, manifestó que "así 
también hemos visto una alta vi-
sitación en los demás destinos de 
la Región de Valparaíso”.
Entre los destinos turísticos con 
mayor ocupación se destacan Viña 
del Mar – Concón, Ritoque - Los 
Molles, y Rapa Nui.
Respecto a la llegada de visitantes 
internacionales, “al 25 de enero ya 
superamos los 170.000 turistas 
ingresados por el paso Los Liber-
tadores, en su mayoría argenti-

nos, cifra que supera los 100.000 
turistas que llegaron a la región 
en igual mes del año 2024”.
Se estima que las cifras positivas 
se mantengan durante el mes de 
febrero que, por un lado, es la fecha 
preferida por los chilenos para salir 
de vacaciones. En tanto, la llegada 
de turistas argentinos se manten-

dría al alza.
Además, durante el mes de febre-
ro se desarrollan diversos even-
tos y actividades en la Región de 
Valparaíso, entre ellos,  festivales, 
competiciones deportivas, fies-
tas costumbristas y el Festival de 
Viña del Mar.

Turismo en la Región de Valparaíso 
vive fuerte reimpulso de la mano de 
visitantes extranjeros: han ingresado 
70 mil más que el 2024

En cuanto a los destinos turísticos con mayor ocupación, Ser-
natur Valparaíso destacó zonas como Viña del Mar – Concón, 
Ritoque - Los Molles, y el territorio insular de Rapa Nui.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/turismo-en-la-region-de-valparaiso-vive-fuerte-reimpulso-de-la-mano-de
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U na aparente reunión de 
camaradería entre dos 
sujetos terminó con  uno 
de ellos asesinando al 

otro al interior de una casa en el 
sector Tabolango de Limache.
Mientras un sujeto de 62 años y 
otro de 23 años compartían en el 
domicilio en cuestión, en un mo-
mento se origina una discusión 
que deriva en una violenta pe-
lea entre ambos individuos de na-
cionalidad chilena y con prontuario 
policial.
Fue en este contexto donde el más 
joven le da una serie de golpes 
con elementos contundentes a la 

víctima, además de propinarle 
heridas con un arma cortopun-
zante, que en definitiva fueron las 
que le cobraron la vida al hombre 
mayor.
Vecinos del sector dieron aviso 
a Carabineros, los que a su vez re-
portaron lo ocurrido al  Ministerio 
Público, cuyo fiscal de turno esta-
bleció la presencia en el lugar de 
la  Brigada de Homicidios (BH) de 
la PDI Valparaíso para que investi-
gara lo ocurrido.
El subprefecto Flavio Espinoza, jefe 
de la BH de la PDI Valparaíso, ex-
plicó que "hemos concurrido a este 
sector, efectuando el trabajo de si-

tio del suceso y examen del cuerpo, 
a través de los detectives de la BH, 
peritos y médico criminalista.  He-
mos levantado distintos tipos de 
evidencia biológica, cámaras de 
seguridad y relatos de testigos".
De esta manera se logró estable-
cer la identidad efectiva del agre-
sor, que corresponde al joven de 
23 años, quien además tiene en su 
contra una orden de captura pen-
diente por un delito de lesiones. De 
hecho, el sujeto justamente se en-
contraba merodeando el sector, 
pese a la llegada de la PDI, por lo 
que fue detenido en flagrancia.
Una vez cumplido el procedimiento, 

el sujeto será puesto a disposición 
de los tribunales para su respecti-
vo  control de detención y forma-
lización de cargos.

Brutal asesinato en Limache: Sujeto 
de 23 años mata a golpes y puñaladas 
a otro de 62 con el que estaba 
compartiendo en una casa

Pese a la llegada de la Po-
licía de Investigaciones al 
sitio del suceso, el eventual 
victimario se mantuvo 
merodeando en el lugar, 
por lo que fue detenido en 
flagrancia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/brutal-asesinato-en-limache-sujeto-de-23-anos-mata-a-golpes-y-punaladas-a
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C arabineros compartió 
nuevos antecedentes 
respecto al crimen de un 
hombre de 62 años re-

gistrado al interior de una vivienda 
en el sector de Tabolango, en Lima-
che.
Cabe recordar que la PDI Valpa-
raíso informó que el homicidio se 
produjo en el contexto de una reu-
nión entre la víctima y victimario, 

momento en que se produjo una 
riña que terminó con un sujeto de 
23 años  agrediendo al otro con 
elementos contundentes y final-
mente propinándole heridas cor-
topunzantes que le significaron la 
muerte.
Pues bien, ahora Carabineros de 
la Tercera Comisaría de Limache 
señaló que  el brutal asesinato en 
Limache se produjo en contexto 

de violencia intrafamiliar, y que 
fueron los uniformados los que lo-
graron la detención del autor de 
estos hechos.
Carabineros señaló que al llegar 
al lugar de los hechos se entrevis-
taron con un hombre adulto, de 23 
años, quien  mantenía heridas en 
su brazos y manos.
Así es como se dio inicio a diversas 
diligencias, las que permitieron ubi-

car un cuerpo de un hombre de 62 
años, sin signos vitales y con visi-
bles lesiones.
En ese sentido, se informó que  el 
victimario es el hijo adoptivo de 
la víctima. Con todos estos ante-
cedentes, el joven fue detenido, ya 
que  testigos lo sindicaron como 
el posible autor de este macabro 
delito  que impacta a la zona inte-
rior de la V Región.
La policía uniformada también 
verificó una serie de antecedentes 
relacionados al autor del delito, 
comprobando que  mantenía una 
orden de detención pendiente por 
el delito de amenazas. Además, en 
una mochila se encontraron 9 ma-
tas de marihuana.
El sujeto detenido como presunto 
autor del homicidios, por instruc-
ciones del Ministerio Público, fue 

Crimen en Limache: Carabineros 
revela que presunto autor era hijo 
adoptivo de la víctima

Sujeto de 23 años fue 
detenido por la policía 
uniformada luego que 
testigos lo sindicaran como 
el responsable del brutal 
ataque que terminó con la 
vida de un hombre de 62 
años.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/crimen-en-limache-carabineros-revela-que-presunto-autor-era-hijo-adoptivo
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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M omentos de preocupación se 
vivieron en Valparaíso luego que 
personal de Carabineros ordena-
ra la evacuación del terminal de 
buses debido a la presencia de un 
artefacto sospechoso que en al-
gún momento se pensó que podría 
ser explosivo.
Fueron cerca de 200 las perso-
nas que tuvieron que abandonar 
el lugar y buscar un sitio de res-
guardo de su integridad, ante la 
eventualidad de que el elemento 
encontrado al interior de una caja 
fuera efectivamente una bomba o 
similar.
Así es como se solicitó la presen-
cia del Grupo de Operaciones 
Policiales Especiales (GOPE) de 
Carabineros en el lugar, quienes 
con la ayuda de canes detectores 
de droga y otros elementos tec-

nológicos, pudieron descartar la 
presunta amenaza.
¿Y qué era?  Un horno eléctrico 
que a algún pasajero se le olvidó 
en el terminal.
Así lo dio a conocer el comandan-
te Carlos Meza, subprefecto de 
los Servicios de la Prefectura de 

Valparaíso, quien señaló que "el 
GOPE ha culminado su trabajo 
y ha descartado la presencia de 
cualquier elemento. Se trataba 
de un horno eléctrico que quedó 
abandonado, que estaba deposi-
tado en una caja con una huincha 
de embalaje".

También explicó que "personal 
de seguridad del recinto alerta 
a Carabineros que estaba patru-
llando en el lugar sobre la exis-
tencia de este paquete abando-
nado, y en forma preventiva se 
activó un protocolo de evacua-
ción".
Esto "obligó a sacar a todas las 
personas, pasajeros y trabaja-
dores del lugar, para poder es-
tablecer un perímetro de segu-
ridad y garantizar la integridad 
de todas las personas. Personal 
del GOPE se trasladó al recinto y 
luego de su trabajo especializado 
pudo descartar la presencia de 
cualquier elemento nocivo para la 
salud". 
Cabe hacer presente que, de forma 
preliminar, se habilitó una espe-
cie de terminal provisorio en el 
frontis del Congreso Nacional, 
por la avenida Pedro Montt, para 
darle continuidad a los servicios 
de las respectivas empresas de 
buses.
Finalmente, respecto a la caja con 
el horno eléctrico, ésta no conte-
nía dirección ni nombre, por lo que 
quedará en el terminal de buses en 
caso que el dueño va por ella.

Un impactante accidente de trán-
sito se registró a las 3:10 horas de 
la madrugada de este jueves en la 
calle Álvarez de Viña del Mar, a la 
altura del sector Chorrillos Bajo.
Por causas que están siendo inves-
tigadas, el conductor de un vehí-
culo menor perdió el control de la 

máquina y traspasó las barreras de 
contención, cayendo de un muro 
de unos 3 metros de altura y ter-
minando volcado en el bandejón 
central.
Producto de este hecho, dos per-
sonas resultaron con lesiones 
de diversa consideración, siendo 

asistidos por personal del SAMU 
que llegó al sitio del suceso, ubica-
do en el bandejón central de calles 
Álvarez/Limache, casi al llegar a 
Jackson.
Consultados por Puranoticia.cl, 
Carabineros de Viña del Mar infor-
mó que "por causas que se investi-

gan, (el conductor) había perdido 
el control del automóvil mientras 
circulaba por calle Álvarez hacia 
el oriente, cayendo hacia el ban-
dejón central".
SAMU trasladó a los dos ocupantes 
del vehículo siniestrado a un centro 
asistencial, resultando con lesio-
nes de carácter reservado, aun-
que sin riesgo vital.
La policía uniformada indicó que 
aún hay diligencias pendientes, 
como por ejemplo la prueba de 
alcohol en la sangre, para diluci-
dar si este impactante accidente de 
tránsito se produjo por este motivo 
y/o producto del exceso de veloci-
dad.
Cabe hacer presente que, hasta el 
cierre de esta nota, Puranoticia.
cl pudo comprobar que el vehículo 
siniestrado permanece volcado 
en el bandejón central.

Cerca de 200 personas fueron evacuadas del 
terminal de buses de Valparaíso por objeto 
sospechoso: era un horno eléctrico

Impactante accidente en Viña: Automóvil traspasó barreras, cayó 
muro abajo y terminó en el bandejón central de calle Álvarez

Personal del GOPE de Ca-
rabineros estableció que se 
trataba de un horno eléctri-
co que quedó abandonado, 
el cual estaba depositado 
en una caja con una huincha 
de embalaje

Producto de este violento 
siniestro vial, dos personas 
resultaron con lesiones 
de diversa consideración, 
aunque fuera de riesgo vital, 
según informó Carabineros.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cerca-de-200-personas-fueron-evacuadas-del-terminal-de-buses-de-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/impactante-accidente-en-vina-automovil-traspaso-barreras-cayo-muro-abajo
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C uando en marzo del 2022 
Gabriel Boric llegó a La 
Moneda había muchas 
expectativas en aquel es-

píritu transformador que prometió 
en campaña, sin embargo, aquello 
se desinfló rápidamente. Complejo 
es descifrar si ganó Boric la Presi-
dencia o si Kast la perdió, pero los 
hechos son que en primera vuelta 
presidencial el actual Mandatario 
obtuvo un 25,8% de los votos con 
un poco más de un millón ochocien-
tos mil sufragios, pero en la segun-
da ganó con un 55,87% y sobrepa-
só los 4,5 millones de votos.
A un año que su Gobierno llegue 
a su fin el Presidente más joven 
de nuestra historia ha girado en 
casi 180 grados desde que asu-
mió. La misma agenda país cambió 
de aquel espíritu transformador 
que lo quería cambiar todo y tras 
las sendas derrotas por intentar 
cambiar la Constitución el país co-
menzó a mirar cómo la seguridad 
y la economía eran realmente las 
prioridades.
De hecho, las mismas derrotas en 
los plebiscitos constitucionales 
obligaron a Gabriel Boric a tener 
un discurso más de moderación y 
a poner al socialismo democrático 
como el principal motor de su Go-
bierno incluso superando al Partido 
Comunista y al propio Frente Am-
plio.
El Mandatario se la jugó por una 
agenda buscando un pacto fiscal 
y la aprobación de una histórica 
reforma de pensiones en donde 
aplastó la visión de la más intensa 
derecha de este país, provocándo-
le una derrota al Partido Republi-

cano que hace tambalear inclusi-
ve la opción presidencial de José 
Antonio Kast, sobre todo ante la 
incipiente aparición de Johannes 
Kaiser en las encuestas.

Boric destacó el diálogo y el com-
promiso para aprobar la reforma 
y, con mucha humildad, afirmó 
que esto es “un triunfo de los 
chilenos”, agregando que "la polí-
tica, la buena política, es el arte de 
ponerse de acuerdo entre quienes 
piensan distinto para beneficiar 
a los habitantes de nuestro país", 

dándole un guiño de agradeci-
miento al senador Rodrigo Galilea 
y al senador Juan Antonio Coloma.
Pero Boric parece sumar varios 
puntos a su favor a un año de termi-
nar su Gobierno. La promulgación 
de la ley de las 40 horas aproba-
da el 2023, la creación del nuevo 
Ministerio de Seguridad Pública, 
hoy la reforma de pensiones y 
mañana la promulgación de la 
ley que soluciona la deuda histó-
rica docente tras cuatro décadas 
de espera.

Si bien desde la Región de Valparaí-
so miramos aún cómo se mantie-
nen las promesas incumplidas del 
Mandatario, desde la aberración 
que vivimos con la reconstrucción 
hasta los anuncios fallidos del tren 
Santiago-Viña del Mar, por ejem-
plo, no podemos dejar de reco-

nocer que Boric tiene un legado 
de su gestión presidencial y no 
es menor. El Presidente del 30% de 
adhesión lo más probable es que 
comience a subir aquel porcentaje 
en los próximos meses, tal como 
comenzarán a subir las pensiones 
de miles de jubilados. Todos cedie-
ron, Chile ganó y un joven Presi-
dente desde La Moneda demostró 
que el poder del diálogo nos puede 
unir aún más como chilenos y que 
es mejor, en este caso, no el mejor 
acuerdo o reforma, pero sí avanzar 

un escalón más. Bien por Boric, bien 
Presidente, son estas las noticias 
que nos gusta publicar. Ahora el 
siguiente paso que debería venir 
es hacerse cargo con las mismas 
ganas de la reconstrucción, a un 
año del Megaincendio, de nues-
tros vecinos y vecinas…

El legado del 
Presidente del 30%

Editorial
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E l Presidente Gabriel Boric 
recalcó que la aprobación 
de la reforma previsional 
es un triunfo de los chile-

nos y las chilenas y no sólo del Go-
bierno, destacando además la dis-
posición al diálogo de la oposición.
Tras reunirse con jubilados en La 
Moneda, el Mandatario expresó 
que “quiero destacar la disposi-
ción al diálogo, al compromiso 
de todos quienes hicieron posible 
esta reforma. Esto no hubiese sali-
do adelante si cada uno se hubiese 
quedado en su posición original”.
“Por eso yo quiero ser muy sobrio 
en este momento: hay algunos que 
van a decir que este es un triun-
fo del Gobierno, pero este es un 
triunfo de los chilenos y chilenas. 

Lo conversaba con el senador Gali-
lea y el senador Coloma, que lo más 
difícil fue ponerse de acuerdo y en-
frentar muchas veces las críticas de 
los sectores propios”, agregó.
“Había que ser capaces de ceder, 
lo que no significa abandonar las 
convicciones, pero la política, la 
buena política, es el arte de po-
nerse de acuerdo entre quienes 
piensan distinto para beneficiar 
a los habitantes de nuestro país. 
Y la gente está cansada de vernos 
pelear, de que los puntos de pren-
sa sean para sacarles la cresta a 
quienes piensan distinto”, añadió el 
Presidente.
“Hay algunos que están acusando 
con el dedo de manera poco em-
pática. Como decía un viejo político 

chileno: no se humilla quien pide 
por Chile, no se humilla quien 
acuerda por Chile”, enfatizó.
También dijo que “ahora viene 
una tarea que es tremendamen-
te importante también, que es la 
implementación de esta reforma. 
Acá el trabajo no termina porque 
hay que implementarla bien, hay 
que ser meticuloso, cuidadoso, 
hacer reglamentos. A fines de sep-
tiembre seguramente se van a estar 
viendo los primeros beneficios de la 

reforma, pero para eso hay que ha-
cer bien la pega”.
Finalmente, advirtió "a todos 
nuestros colaboradores, a todos 
quienes trabajan en el Gobierno, 
en el aparato del Estado: no hay 
espacio para relajarse. Tenemos 
que seguir trabajando por ellas, por 
ellos. Porque gracias a las personas 
mayores a quienes trabajaron toda 
su vida, hoy día estamos aquí. Esto 
es un acto de justicia generacional”.

Presidente Boric destacó "diálogo 
y compromiso" por la reforma 
previsional y aseguró que "es un 
triunfo de los chilenos"

Mandatario señaló que "la política, la buena política, es el arte 
de ponerse de acuerdo entre quienes piensan distinto para 
beneficiar a los habitantes de nuestro país".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-destaco-dialogo-y-compromiso-por-la-reforma-previsional
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L a candidata presidencial de 
la UDI y RN,  Evelyn Mat-
thei, se refirió a la aproba-
ción de la reforma previsio-

nal.
Mediante un video divulgado por la 
red social X, la exalcaldesa de Pro-
videncia respondió a quienes “es-
tán sembrando el terror”, junto 
con asegurar que “trabajaré para 
que la reforma se implemente bien”.
“Es una enorme alegría ver que 
aquellos que querían destruir el sis-
tema de capitalización individual, 
aquellos que querían quitarle todo 
el dinero de los trabajadores, que 
decían que ‘no es tú platita’, hoy 
estén celebrando, porque la coti-

zación del 6% es enteramente del 
trabajador, va enteramente a su 
cuenta individual y es enteramente 
heredable. Los 6 puntos son here-
dables, que cambio y eso es muy 
bueno", mencionó.
"También quiero celebrar que se 
haya corregido el tema de las mu-
jeres, eso era realmente necesa-
rio”, agregó.
“Aquellos que están sembrando el 
terror, que les van a robar la plata, 
etc., solamente quiero recordar-
les hay un BancoEstado que es el 
que tiene millones de cuentas RUT, 
mucha gente que no hubiera po-
dido acceder al sistema bancario 
si no fuera por el BancoEstado. Y 

quiero decir también que  el bono 
de reconocimiento nunca dejó de 
pagarse”, manifestó la candidata 
presidencial respecto a la derecha 
más radical que siempre se opuso a 
la reforma.
“Nosotros vamos a tener que tra-
bajar muy fuertemente en el próxi-
mo gobierno en dos cosas. Prime-

ro, que la reforma se implemente 
bien y si hay algo que corregir, lo 
corregiremos. Tenemos que volver 
a crecer, porque con un 4% o más 
de crecimiento realmente hace que 
todo sea más sostenible, hay mu-
cho que hacer, pero también creo 
que se ha avanzado enormemente”.
El nuevo esquema busca combi-
nar tres pilares fundamentales: el 
ahorro personal, el seguro social y 
un aumento de la Pensión Garan-
tizada Universal (PGU) a $250.000. 
Además, su implementación será 
gradual, con los primeros benefi-
cios comenzando en septiembre 
de 2025 y extendiéndose en los si-
guientes 30 meses.

Matthei emplaza a quienes "están 
sembrando el terror" por la reforma 
previsional y dice que trabajará para 
que se "implemente bien"

La candidata presidencial 
UDI-RN valoró "que se 
haya corregido el tema de 
las mujeres, era realmente 
necesario".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/matthei-emplaza-a-quienes-estan-sembrando-el-terror-por-la-reforma
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E l candidato presidencial del 
Partido Republicano, José 
Antonio Kast, anunció que 
de llegar al Gobierno de-

rogará el préstamo forzado de los 
trabajadores al Estado, estableci-
do en la reforma previsional. Esto, 
mientras que el timonel del partido, 
Arturo Squella, anunció que les pa-
sarán la cuenta en las elecciones a 
la centroderecha.
En su cuenta en la red social X, Kast 
señaló que  "está claro quiénes 
celebraron la aprobación de esta 
reforma de pensiones. La izquier-
da celebra que les aprobaron un 
préstamo con cargo a todos los 
trabajadores. Con ese 1,5% que le 
quitan a quienes dicen defender 
se financiarán ellos, sus amigos y 
sus parientes".
"Nosotros, desde el Partido Re-
publicano, nos comprometemos 

a devolver esos recursos a cada 
una de las personas a quienes se 
lo descuenten. Lo haremos con 
cargo a los miles de operadores 
políticos enquistados, por la mis-
ma izquierda, en el Estado, y que 
vamos a finiquitar a partir del 
11/03/26", añadió, en referencia a 
un eventual Gobierno que lidere él 
y su partido desde marzo de 2026.
"La aprobación de esta mala re-
forma de pensiones es una pési-
ma noticia para Chile porque les 
quita a los trabajadores uno de 
sus bienes más preciados: el de-
recho a la propiedad sobre sus 

ahorros. Hay que mejorar las pen-
siones, pero no a cualquier costo", 
enfatizó.
Kast también dijo que "los Repu-
blicanos seguiremos defendiendo 
los ahorros de los chilenos y desde 
hoy mismo, vamos a trabajar para 
liderar el próximo Gobierno y al-
canzar una mayoría parlamentaria 
que permita derogar el préstamo 
forzado al Estado y el porcentaje de 
reparto que se aprobó hoy".
"El derecho de propiedad y los aho-
rros de los chilenos se defienden y 
aunque seamos los únicos, los Re-
publicanos vamos a seguir defen-

diendo el ahorro de los chilenos y 
vamos a revertir los malos acuer-
dos que afectarán a los chilenos", 
concluyó.
Por su parte, también a través de su 
cuenta en X, Arturo Squella expresó 
que "la celebración de la izquier-
da es obvia: crece el estado, se de-
bilita la propiedad de trabajado-
res, se hacen de recursos frescos 
para más ideología y empieza el 
control de las pensiones por par-
te de políticos de turno".
"Por el otro lado, partidos auto-
percibidos de derecha profundi-
zan su inconsistencia y aceleran 
su total desdibujamiento. Proba-
blemente antes que el sistema co-
lapse, esos partidos ya no existirán 
y no habrá a quién ir a golpearle la 
puerta. La cuenta se pasa en no-
viembre", concluyó el timonel de 
Republicanos.

Kast y aprobación de la reforma 
previsional: "Vamos a revertir los 
malos acuerdos"

El líder del Partido Republicano sostuvo que "vamos a 
finiquitar" el préstamo con cargo a todos los trabajadores 
"a partir del 11/03/26", en referencia a un eventual Gobierno 
suyo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/kast-y-aprobacion-de-la-reforma-a-las-pensiones-vamos-a-revertir-los
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E l jefe de gabinete de la Di-
rección de Presupuestos 
(Dipres), Yerko Montenegro, 
renunció a su cargo luego 

que se diera a conocer una que-
rella en su contra por maltrato 
habitual contra tres mujeres, con 
quienes mantuvo relaciones senti-
mentales entre 2023 y 2024, según 
consigna una publicación de The 
Clinic.
La directiva del Frente Amplio (FA) 
dio a conocer, a través de un escri-
to, que se solicitó la expulsión del 
partido de Montenegro: "Como 

partido, condenamos todo tipo de 
violencia de género. Hacemos un 
llamado a velar por la integridad 
y resguardo de las denunciantes, 
y nos ponemos a disposición para 
hacer entrega de cualquier ante-
cedente que sea requerido en el 
proceso de investigación", señaló 
la Directiva Nacional del FA.
Las denunciantes acusan maltrato 
psicológico, "manotazos" y que se 
jactaba de su puesto en el Gobierno 
para "controlar y manipular".
Una de las mujeres afirmó que 
Montenegro se definía como  "un 

hombre feminista, empático y que 
tenía buena relación con todas 
sus exparejas".
Según The Clinic, el ahora ex jefe 
de gabinete de la Dipres es cer-
cano a altas autoridades de Go-
bierno. Gracias a su paso por la 
institución, habría generado una 

amistad con Simón Boric, pues 
trabajó como asesor del exrector 
Ennio Vivaldi, de quien el hermano 
del Presidente fue jefe de gabinete. 
En la universidad también coincidió 
con la ministra de la Mujer y la Equi-
dad de Género, Antonia Orellana.

Jefe de gabinete de la Dipres renuncia 
tras conocerse querella en su contra 
por maltrato: mujeres lo acusan hasta 
de "manotazos" 

Las denunciantes acusan a Yerko Montenegro de maltrato 
psicológico, "manotazos" y que se jactaba de su puesto en el 
Gobierno para "controlar y manipular".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/jefe-de-gabinete-de-la-dipres-renuncia-tras-conocerse-querella-en-su-contra
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https://www.kaufmann.cl/vans?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Enero
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E l subsecretario del Inte-
rior, Luis Cordero, se refirió 
a la formalización de más 
de una decena de miem-

bros de «Los Piratas de Aragua», 
quienes estarían involucradas en el 
crimen del exteniente venezolano 
Ronald Ojeda.
En conversación con Pauta, la auto-
ridad detalló que “las investigacio-
nes policiales contra el Tren de Ara-
gua y cualquiera de sus facciones 
comenzaron en 2021. Hasta hoy te-
nemos alrededor de 307 personas 
detenidas con un perfilamiento 
que las policías lo tienen muy cla-
ro”.
“Parte de la formalización que se 
está haciendo estos días es a un 
grupo de personas, que tanto los 
fiscales como las policías  los te-

nían identificados respecto de 
otros delitos”, añadió.
La autoridad afirmó que “un nú-
mero no menor de estas personas 
ingresar regularmente a Chile en 
2019 y obtuvieron visa en nuestro 
país. Por lo tanto, de alguna mane-
ra, algunos de ellos tenían datos 
en nuestro país y vivían, entre 
comillas, como ciudadanos nor-
males”.
En cuanto al crimen de Ojeda, indi-
có que “las características de este 
delito, que un inicio parecía un se-
cuestro extorsivo, pero que no se 
cumplió como tal porque nunca se 
pidió rescate”.
“La logística que tenía acompaña-
da (…) fue descartando esa hipóte-
sis hasta poder identificar que este 
podía haber sido un crimen por 

encargo y su móvil esencialmente 
político”, aseveró.
Por otro lado, el subsecretario 
mencionó que el Estado de Chile 
está “observando con atención” 
la opción de enviar los antece-
dentes a la Corte Penal Interna-
cional (CPI).
“La Corte Penal Internacional fun-
ciona sobre un principio de comple-

mentariedad, es decir, juzga si en el 
país en donde se cometió el delito 
no se produce el juzgamiento. En 
Chile se está investigando el ase-
sinato del teniente Ojeda”, explicó.
Y agregó que: “Otra cosa distinta es 
si los antecedentes que se reúnen 
en esta investigación son indicios o 
antecedentes útiles para la investi-
gación que la Corte Penal Interna-
cional tiene abierta en el caso de 
Venezuela”.
Al ser consultado sobre si el Go-
bierno llevará los antecedentes a 
la CPI, Cordero aseguró que “es una 
decisión del Estado de Chile que 
se evaluará conjuntamente con 
la Cancillería y que por cierto, tal 
como ha dicho la ministra Tohá, es 
un asunto que nosotros estamos 
observando con atención”.

Cordero reitera que el Gobierno 
está "observando con atención" los 
antecedentes para acudir a la CPI por 
el «Caso Ojeda»

El subsecretario del 
Interior aseguró que 
esto “es una decisión del 
Estado de Chile que se 
evaluará conjuntamente 
con la Cancillería".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cordero-reitera-que-el-gobierno-esta-observando-con-atencion-los
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E l Colegio de Profesores Co-
munal de Santiago advirtió 
a la Municipalidad de San-
tiago con  frenar el inicio 

del año escolar si no les pagan 
unos bonos pendientes. 
Según consigna El Mercurio, los 
docentes denuncian  pagos pen-

dientes y avisos de despidos a 
dirigentes gremiales, luego de la 
llegada del alcalde Mario Desbor-
des al cargo de Alcalde.

En tanto, la Municipalidad aseguró 
que tienen la "intención" de pagar, 
pero advierten que no cuentan con 
los recursos necesarios debido a 
un "déficit financiero muy impor-
tante".
El presidente nacional del gremio, 
Mario Aguilar, declaró que "tene-
mos decidido que si esto no se solu-
ciona, vamos a seguir las acciones 
legales correspondientes, pero ade-
más nuestros colegas en marzo se 
van a movilizar y eso no descarta 
incluso no iniciar el año escolar".
Por su parte, María Teresa López, 
presidenta (s) del Comunal Santia-
go expresó que "hoy la gente no 
está descansando por este tema, no 
ha logrado desconectarse (en sus 
vacaciones), y esa es una situa-
ción que nos tiene profundamen-
te conmovidos y preocupados".

Colegio de Profesores amenaza con 
frenar el inicio de clases en Santiago si 
el Municipio no les paga unos bonos

La Municipalidad aseguró 
que tienen la "intención" 
de pagar, pero advierten 
que no cuentan con los 
recursos necesarios debido 
a un "déficit financiero muy 
importante".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/colegio-de-profesores-amenaza-con-frenar-el-inicio-de-clases-en-santiago-si
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Claudio Bravo aclaró el robo que 
se produjo en terrenos de su fami-
lia en la comuna de Buin, Región 
Metropolitana.
Durante la madrugada de este jue-
ves, un millonario atraco se regis-
tró en una parcela donde una em-
presa particular de transportes 
utilizó el espacio para dejar dos 
camiones con contenedores. 
Los antisociales vulneraron los 
sellos de seguridad y sustraje-
ron 150 millones de pesos en za-
patillas.
El exarquero manifestó al respec-
to que "no es nuestra casa, no es 
nuestro lugar, nada. De hecho no 
vivimos acá... El robo es a otra 
cosa, es a una empresa, no es a nosotros en particular. Lo que 

pasa es que cada cosa que está 
cerca nuestra nos termina rebo-
tando".

Además, aseguró que las especies 
robadas no eran de su propiedad: 
"Me faltarían años para poner-
me tantas zapatillas. Nada que 
ver, eso es una empresa, que  son 
cosas que no son nuestra".
"Lo que sí genera tristeza es que 
ocurran robos y no solamente 
aquí. Yo creo que en este minuto 
deben estar robando en otro lado, 
es pan de cada día", expresó.
Nosotros estamos bien, no nos 
pasó absolutamente nada,  no 
tenemos nada que ver en esto", 
aseguró.
Al ser consultado de si se trata de 
una parcela que arrienda a un ter-
cero o pertenece a algún familiar, 
respondió que "es que da exacta-
mente igual si es nuestro o no es 
nuestro. Lo que genera tristeza es 
que vivimos en un país tan bonito, 
tan precioso y que se esté echando 
a perder con estas cosas...".
"La empresa es la encargada de 
las zapatillas", indicó, afirmando 
que "yo ni loco tendría esa can-
tidad de zapatillas en mi casa, 
sería una estupidez".
Para cerrar, manifestó que "yo no 
vivo aquí, no trabajo en esto".

Un funcionario de la PDI repelió a 
balazos un intento de encerro-
na en su contra en la comuna de 
Ñuñoa, donde delincuentes con 
armas largas intentaron robarle su 
vehículo. Producto de esta acción, 
uno de los antisociales ingresó he-
rido a un hospital.
Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 23:30 horas en el sector de 

la rotonda Rodrigo de Araya, don-
de el detective fue interceptado 
por desconocidos a bordo de un 
automóvil. 

Detective de la PDI repelió a balazos una 
encerrona en su contra en Ñuñoa: uno de los 
delincuentes resultó herido

Decretan prisión preventiva para patrón de 
lancha que naufragó y dejó siete fallecidos 
en Bahía Mansa

El Juzgado de garantía de Osorno 
ordenó que el patrón de la embar-
cación en la que viajaban 34 perso-
nas, siete de las cuales fallecieron 
luego de que volcara en Bahía Man-
sa, quede en prisión preventiva, 

en el marco de la investigación que 
busca establecer su responsabili-
dad en el hecho.
El Ministerio Público trabaja sobre 
la hipótesis de que  la nave recibió 
más pasajeros de los que tenía 
permitido transportar, con auto-
rización del patrón de la nave, lo 
que, junto a las malas condiciones 
climatológicas, habría incidido en 
que la nave se hundiera.

"No tenemos nada que ver": Claudio Bravo 
aclara que no fue víctima de millonario robo de 
zapatillas

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los hechos ocurrieron alrededor de las 23:30 horas en el 
sector de la rotonda Rodrigo de Araya, donde el detective 
fue interceptado por desconocidos a bordo de un automóvil.

El Ministerio Público 
trabaja sobre la 
hipótesis de que la nave 
recibió más pasajeros de 
los que tenía permitido 
transportar, con 
autorización del patrón 
de la nave, lo que, junto 
a las malas condiciones 
climatológicas, habría 
incidido en que la nave 
se hundiera.

El exarquero manifestó 
al respecto que "no es 
nuestra casa, no es nuestro 
lugar, nada. De hecho 
no vivimos acá... El robo 
es a otra cosa, es a una 
empresa, no es a nosotros 
en particular.
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E l jefe del Departamento de 
Bomberos del Distrito de 
Columbia, John Donne-
lly, descartó la existencia 

de sobrevivientes en el accidente 
aéreo que involucró a un vuelo de 
American Airlines en el que viaja-
ban 64 personas y un helicóptero 
del Ejército en el que iban a bordo 
tres soldados.
"En estos momentos, no creemos 
que haya sobrevivientes de este 
accidente. Y hemos recuperado 
27 personas (sin vida) del avión y 
una del helicóptero", informó Don-
nelly desde el Aeropuerto Nacional 
Ronald Reagan, en Washington.

También destacó los esfuerzos rea-
lizados durante las últimas horas, 
en medio de condiciones climáti-
cas muy adversas y lamentó que 
el punto actual haya pasado de ser 
"una operación de rescate a una de 
recuperación".
"Los rescatistas encontraron con-
diciones extremadamente frías, 
fuertes vientos, hielo en el agua 
(del río Potomac) y han operado 
toda la noche en esas condicio-
nes", comentó la autoridad.
Por su parte, el Gobierno de Rusia 
confirmó que entre los ocupantes 
del avión de pasajeros siniestra-
do hay varios ciudadanos rusos, 

al tiempo que ha trasladado sus 
condolencias a los seres queridos 
de los fallecidos en el siniestro, sin 
que por ahora haya una balance 
oficial de víctimas.
"Desafortunadamente, estas tris-
tes informaciones han sido con-
firmadas", señaló el portavoz de la 

Presidencia rusa, Dimitri Peskov, en 
referencia a la presencia de varios 
antiguos patinadores artísticos ru-
sos en el aparato siniestrado, según 
la agencia rusa de noticias TASS, 
que apuntó que "habían también 
otros conciudadanos".

Descartan existencia de 
sobrevivientes tras el accidente aéreo 
registrado en Washington

"En estos momentos, no creemos que haya sobrevivientes de 
este accidente. Y hemos recuperado 27 personas (sin vida) 
del avión y una del helicóptero del Ejército", informó el jefe del 
Departamento de Bomberos del Distrito de Columbia, John 
Donnelly.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/descartan-existencia-de-sobrevivientes-tras-el-accidente-aereo-registrado


Internacional Jueves 30 de Enero34

E l presidente de Estados Uni-
dos, Donald Trump, pidió a 
los secretarios de Defensa 
y Seguridad Nacional que 

tomen "todas las medidas necesa-
rias" para utilizar la base militar 
de Guantánamo, en Cuba, como 
espacio para encerrar a migran-
tes irregulares mientras se organi-
zan sus vuelos de repatriación.
Trump firmó una orden ejecutiva en 
la que pide que se adapte la base 
de Guantánamo para detener a 
"extranjeros criminales de alta 
prioridad" que estén "ilegalmen-
te" en el país. "Este memorando 
se emite con el fin de detener la in-
vasión fronteriza, desmantelar los 

cárteles criminales y restaurar la 
soberanía nacional", agregó.
El magnate aseguró en una decla-
ración ante la prensa que Guan-
tánamo tiene "30.000" camas 
para los "peores criminales ex-
tranjeros ilegales que amenazan 
al pueblo estadounidense". "Esto 
duplicará nuestra capacidad in-
mediatamente", señaló, agregando 
que esto acerca a Estados Unidos 
a "erradicar el flagelo de la delin-

cuencia migratoria de una vez por 
todas".
"Algunos de ellos son tan malos 
que ni siquiera confiamos en que 
los países los retengan porque no 
queremos que regresen. Los envia-
remos a Guantánamo", sentenció, 
añadiendo que en Venezuela "la 
delincuencia ha bajado un 77%" 
porque han enviado a "sus narco-
traficantes" a Estados Unidos.
El magnate realizó estas declara-

ciones poco antes de firmar una 
legislación aprobada la pasada 
semana por el Congreso estadouni-
dense, la llamada Ley Laken Riley, 
que permite detener a inmigrantes 
que hayan cometido delitos como 
robos o hurtos.
El presidente cubano, Miguel 
Díaz-Canel, tildó poco antes de 
"acto de brutalidad" el anuncio 
de Washington de encerrar a 
"miles de migrantes que expulsa 
forzosamente" del país en Guan-
tánamo, "territorio de Cuba ilegal-
mente ocupado" que está cerca de 
"conocidas cárceles de tortura y 
detención ilegal".

Trump firma orden para que migrantes 
irregulares sean encerrados en 
Guantánamo

"Este memorando se emite con el fin de detener la invasión 
fronteriza, desmantelar los cárteles criminales y restaurar la 
soberanía nacional", sostuvo Donald Trump.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-firma-orden-para-que-migrantes-irregulares-sean-encerrados-en
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El presidente de la ANFP, Pablo 
Milad confirmó que la Supercopa 
entre Colo-Colo y Universidad de 

Chile se disputará con partidos de 
ida y vuelta.
"Estamos viendo una fecha que la 

vamos a anunciar cuando hable-
mos con los clubes, porque es pro-
bable que sea en julio. Es una fe-
cha que vamos a ver si hacemos un 
partido de ida y vuelta, que yo creo 
que en estas condiciones y en la es-
tructura propiamente tal de tener 
las dos barras juntas, es peligroso", 
expresó el timonel del organismo 
de Quilín durante el lanzamiento 
del logo del Mundial sub-20 que se 
realizará en Chile este año.
Sobre la suspensión del cotejo que 
estaba programado para el 25 de 
enero en La Serena, sostuvo que 
"teníamos más de 3 kilómetros de 
vallas ya instaladas allá en La Se-
rena. Más de 8 buses iban a ir con 
guardia. Teníamos toda la logísti-
ca hecha y no había respuesta. Los 

clubes se empezaron a impacientar 
y nosotros también le dijimos a la 
autoridad que necesitábamos una 
respuesta definitiva que no nos 
dieron. Por eso decidimos como 
directorio no realizar el partido, 
porque no había ninguna garantía 
de que nosotros llegando allá po-
díamos vender entradas".
"Nosotros hicimos todo lo posible 
para que se jugara,  requerimien-
tos históricos que ninguna auto-
ridad nos había pedido jamás, los 
hicimos", añadió.
Por último, Milad explicó por qué 
no se aplicó antes la idea de dispu-
tar la Supercopa en duelos de ida y 
vuelta: "En enero no había Estadio 
Nacional para la Universidad de 
Chile y no autorizaban en otro es-
tadio, entonces no podíamos jugar 
un partido de ida y esperar el otro, 
quizás cuánto tiempo. Tenía que 
ser simultáneo, en la misma se-
mana, un miércoles y un domingo, 
como teníamos planificado origi-
nalmente, pero la Universidad de 
Chile no tenía estadio".

Supercopa entre Colo-Colo y U. de Chile 
se jugará con partidos de ida y vuelta: se 
disputarían en julio

Eduardo Vargas ya fue presentado 
como flamante refuerzo de Nacio-
nal de Montevideo y se alista para 
debutar en el poderoso cuadro uru-
guayo.
En ese sentido, el técnico del Bol-
so, Martín Lasarte, se refirió a la 
posición en la que piensa ocupar al 
delantero chileno en su escuadra.
"En una primera instancia, a 
Eduardo lo veo como centrode-
lantero. En la Selección Chilena 
juega en ese puesto y cuando yo 
estuve ahí, también lo usamos en 
esa posición", expresó "Machete" 
en diálogo con Pasión Tricolor.
Sobre las cualidades del bicampeón 
de América con la Roja, el estratego 
charrúa sostuvo que "Eduardo tie-
ne la cualidad de ser un jugador 
que está continuamente tirando 
diagonales, se mueve constante-

mente. Por algo su apodo es 'Tur-
boman', por su potencia, es capaz 
de ir de 0 a 100".
"Si bien Vargas no tiene la misma 
velocidad que hace 10 años, tiene 
un buen pique corto, también tie-
ne un juego aéreo correcto y es un 

buen definidor. Creo que él está en 
un buen nivel y nos va a dar muchas 
cosas", añadió.
Además, Lasarte recordó la dupla 
de ataque que formó "Turboman" 
con Ben Brereton cuando dirigió a 
la Roja, diciendo que "en aquel mo-

mento en la Selección Chilena, no-
sotros trajimos a un chico inglés, 
Brereton, que jugaba más cerca 
de la banda, pero a veces era el 
segundo centrodelantero junto a 
Eduardo".

Martín Lasarte, DT de Nacional, llenó de elogios a Eduardo Vargas: 
"Nos dará muchas cosas"

"Eduardo tiene la cualidad 
de ser un jugador que está 
continuamente tirando 
diagonales, se mueve 
constantemente. Por algo su 
apodo es 'Turboman'", dijo.

Así lo confirmó el presidente 
de la ANFP, Pablo Milad, 
durante el lanzamiento del 
logo del Mundial sub-20 que 
se realizará en Chile este año.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/martin-lasarte-dt-de-nacional-lleno-de-elogios-a-eduardo-vargas-nos
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El equipo chileno de Copa Da-
vis continúa con los trabajos de 
cara al serie frente a Bélgica, que se 
disputará este sábado 1 y domingo 
2 de febrero en el Sporthal Alver-
berg, de Hasselt, en cancha dura 
bajo techo.
Uno de los singlistas nacionales 
será Cristian Garin (133° del ran-
king ATP), quien manifestó su ilu-

sión de tener una destacada par-
ticipación, sobre todo después de 
comenzar bien la temporada 2025, 
tras superar la qualy y luego alcan-
zar la segunda ronda en el Abierto 
de Australia.
"Era importante partir el año ju-
gando después de muchos meses 
sin competir a buen nivel, con mu-
chos problemas físicos. Por ese 

lado, muy contento, ya un poco más 
liberado en ese sentido, confian-
do más en el físico nuevamente, 
estando ordenado, trabajando 
día a día, aprovechando los mo-
mentos en los torneos y siguiendo 
aprendiendo también", reconoció 
el "Tanque" en conversación con 
radio ADN.
"Ya llevo varios años jugando a un 
buen nivel y, por lo que dice la gen-
te, a veces es normal tener un bajón. 
Lo importante es que estoy salien-
do adelante, mejorando de a poco 
y soy consciente de ello", añadió el 
nacido en Arica.
Esta será la serie número 23 en 
Copa Davis para "Gago", por lo que 
se ubica el quinto lugar histórico 
entre los chilenos con más partici-
paciones en la "Ensaladera de Pla-
ta". Sobre eso, resaltó que "ya son 
varios años desde Italia, la primera 
vez que jugué, así que ha pasado 
bastante tiempo. Aquí sigo con el 

mismo capitán y varios años tam-
bién con el mismo equipo. Estoy 
contento de estar una vez más, 
aunque sea de visita, pero siem-
pre es una semana especial".
En cuanto a su preparación y adap-
tación para la serie, comentó que 
"estoy bien adaptado y contento 
con el equipo. Siempre estas sema-
nas con todo el equipo, el kinesiólo-
go y yo, además de probar el físico 
y trabajar con el masajista, mejoro 
muchísimo. Siempre me voy de aquí 
con una muy buena sensación, así 
que intento aprovecharlo al máxi-
mo. Recién he jugado un torneo 
este año en Australia, cinco parti-
dos. Volver a la rutina, entrenar con 
jugadores buenos, competir a buen 
nivel, estar rodeado de los ‘top ten’ 
y verlos nuevamente me motivó 
mucho. Siento que el año pasado 
sí retrocedí, pero todavía estoy a 
tiempo de hacer las cosas bien y 
seguir trabajando".
Y en diálogo con la Federación de 
Tenis de Chile, Gago manifestó que 
"me siento bien, siento que llego en 
un momento distinto, más tran-
quilo, con las cosas más claras. Así 
que estoy preparado si es que me 
toca jugar”, indicó.

Cristian Garin muestra ilusión de hacer 
una buena serie ante Bélgica por Copa 
Davis: "Llego en un momento distinto"

El nacido en Arica manifestó 
que "estoy saliendo adelante, 
mejorando de a poco y soy 
consciente de ello".

Luciano Cabral fue figura y héroe 
de Independiente de Avellaneda 
tras saltar desde el banco de su-
plentes para darle un agónico triun-
fo por 3-2 en su visita a Talleres de 
Córdoba, por la segunda fecha de la 
liga argentina, al marcar un golazo 
en los minutos adicionales.
Por eso, el ex Coquimbo Unido se 
llenó de elogios, incluyendo del 
propio técnico, Julio Vaccari, quien 
aseguró que le dio aire fresco al 
equipo.
"Es muy importante tener futbo-
listas en el banco que te den solu-
ciones reales. Está Lucho (Cabral), 
Mancuello y todo el resto, pero son 
muchos los que nos dan solucio-
nes", reconoció el estratego.
Además, el DT agregó que "hay una 
o dos posiciones en donde estamos 
cortos, pero después el equipo se 
puede oxigenar desde el banco de 
suplentes por las variantes".
Como si fuera poco, al volante lo ca-
lificó como "un distinto" e, incluso, 
bromeó con el gol en el que dejó en 
el camino a defensores y hasta al 
arquero rival: "Yo le hubiese pega-
do tres veces antes".

Entrenador de Independiente hace cumplidos a Luciano Cabral tras 
golazo ante Talleres: "Es un distinto"

Julio Vaccari aseguró que el exjugador de Coquimbo Unido le 
dio aire fresco al equipo.
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Tras permanecer algunos días en 
Chile, la actriz Reese Withers-
poon regresó a Estados Unidos 
para cumplir con sus labores habi-
tuales.

Fue en este contexto donde perio-
distas tuvieron un encuentro con 
la protagonista de «Legalmente 
Rubia», a quien le preguntaron por 
nuestro país.

La intérprete estuvo en la zona aus-
tral de Chile, donde incluso se dio 
tiempo para tomarse una selfie 
con un lugareño, la cual fue virali-
zada en redes sociales.

Pero ahora en el marco de la pro-
moción de su película «La Otra 
Boda», Witherspoon habló breve-
mente respecto a su visita a territo-
rio nacional.
"¿Eres de Chile? Acabo de estar 
ahí", dijo la actriz a periodistas 
de Radio Cooperativa en Nueva 
York, en el marco de las actividades 
por su nueva cinta.
De igual forma, aseguró que en Chi-
le "lo pasé muy bien, la gente fue 
increíble, muy cálida y amistosa. 
Toleraron mi terrible español y 
estoy muy agradecida".
Finalmente manifestó que "fui a 
Torres del Paine y escalé por ahí. 
El viento era muy fuerte, pero era 
todo muy hermoso".

Reese Witherspoon recordó su reciente viaje al sur de Chile: "La 
gente fue increíble"

La actriz estuvo en la zona 
austral de nuestro país, 
donde incluso se dio tiempo 
para tomarse una selfie con 
un lugareño, imagen que fue 
viralizada en redes sociales.

El Parque Cultural de Valparaíso-Ex 
Cárcel expresó su profundo dolor y 
consternación por el fallecimiento 
de quien fuera una de las líderes 
más importantes del movimiento 
trans en Chile, Pilola Polett, quien 
abogó por los derechos de las di-
versidades, la no discriminación y 
la dignidad de todas las personas.
Pilola Polett falleció tras sufrir un 
desmayo en el foyer del teatro del 
Parque Cultural de Valparaíso, 
al término de la obra «Las Yeguas 
Sueltas», de la compañía Teatro 
Sur, que recuerda la primera pro-
testa homosexual realizada en Chi-
le, en pleno Gobierno de la Unidad 
Popular, previo al golpe de Estado, 
siendo un homenaje a quienes han 
defendido los derechos de las disi-
dencias sexuales en el país.
La presidenta del directorio de Par-
que Cultural, Gianina Figueroa, se-
ñaló que “nuestro Parque suspen-
derá sus actividades este jueves, 
acompañando a las comunidades 
y organizaciones que reciben esta 
dolorosa información, tratándose 
de un verdadero ícono en la lucha 
por los derechos de las personas de 
diversidades sexuales en Chile. Sin 
duda, cimentó un camino de tre-

mendo valor, expresado de alguna 
forma en la misma obra que ella 
presenció, emocionada, antes de 
fallecer, un homenaje sin duda a su 
propia valentía”.
Pilola Polett, de casi 80 años, im-
pulsó la creación de Las Sobrevi-
vientes, el único club de adultos 
mayores trans y travestis en el 
país, que nace al alero del Sindicato 
Afrodita de Trabajadoras Sexuales 
Travesti y Transgénero, buscando 
además una reparación histórica 
para las disidencias sexuales por 
los delitos cometidos en dictadura.
En plena pandemia fue la protago-
nista de la obra «Made in Valpo; 
Prohición y Deseo», realizada en 
colaboración con el Parque Cultu-
ral de Valparaíso. Una obra de baile 
contemporáneo de la Compañía 

Amateur, basada en testimonios 
biográficos de Polett.
Cabe señalar que en América La-
tina, la esperanza de vida de las 

mujeres trans apenas alcanza los 
35 años, según un informe de la Co-
misión Interamericana de Derechos 
Humanos.

Pilola Polett, icónica transformista 
nacional, falleció al término de una obra 
en Valparaíso

El Parque Cultural de 
Valparaíso expresó 
su profundo dolor y 
consternación ante el 
repentino y lamentable 
fallecimiento de la artista, 
quien perdió la vida tras un 
desmayo.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/reese-witherspoon-recordo-su-reciente-viaje-al-sur-de-chile-la-gente-fue
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/pilola-polett-iconica-transformista-nacional-fallecio-al-termino-de-una
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Televisión Nacional (TVN) dio a 
conocer su nueva parrilla matinal, 
la que viene de la mano con impor-
tantes cambios a contar del próxi-
mo mes de marzo.
Esto, ya que el matinal «Buenos 
Días a Todos» será más breve de lo 

habitual, cerrando su edición diaria 
a las 11:00 horas, para dar espacio a 
un nuevo programa. 
Cabe hacer presente que el matinal 
será animado por Eduardo Fuen-
tes y Monserrat Álvarez, flamante 
incorporación de la estación públi-

ca.
En cuanto al nuevo programa, 
será «El Medio Día», que comen-
zará inmediatamente después del 
primer franjeado, y que estará a 
cargo de Daniel Fuenzalida.
El animador comentó que "quere-

mos que «El Medio Día» sea un 
espacio que se distinga por su 
frescura, cercanía y mucha ener-
gía positiva".
"Buscamos ofrecer contenidos 
divertidos, juegos que motiven la 
participación y conversaciones 
directas con la audiencia", agregó.
El ganador del Copihue de Oro 
como mejor conductor cerró dicien-
do que "queremos que la gente 
sienta que este programa es para 
ellos".
El primer noticiero del día, «24 Ho-
ras Tu Mañana», también tendrá 
cambios, pues ahora sus conducto-
res serán los periodistas Valentina 
Reyes y Rafael Venegas.
El noticiero vespertino, en tan-
to, «24 Horas Al Día», será con-
ducido por los periodistas Andrés 
Vial y Monserrat Álvarez, quien se 
"repetirá el plato" a diario.

TVN anuncia reestructuración de toda su parrilla matinal y de 
noticias para marzo

El matinal será más breve 
de lo habitual, se agrega 
un espacio misceláneo 
conducido por Daniel 
Fuenzalida y habrá nuevos 
nombres para conducir las 
noticias AM y vespertina.

Pedro Carcuro sorprendió al rea-
lizar fuertes críticas a su entre-
vistado en el programa de TVN 
«Car-Curo»: el periodista y relator 
deportivo Fernando Solabarrieta.
Si bien, conversaron de varios te-
mas, uno de los más profundos 
tuvo que ver cuando el presentador 
le recriminó los errores del último 
tiempo por sus adicciones.
“Hay algo que yo no entiendo, y 
se lo he dicho a Ivette más que a 
nadie, a los que te conocen: ‘Fer-
nando es para ser 1 en Chile, no el 
2’", le dijo Carcuro.
De igual forma, le indicó que "des-
pués de Camiroaga venía Fernan-
do, y te lo farreaste. Hay que ser 
muy huevón (sic), Fernando".
“Te lo dije de verdad, que fuiste un 
tonto”, agregó.
Solabarrieta, en tanto, explicó 

que "hubo una etapa en mi vida 
que yo no me morí de casualidad, 
Pedro. No sé cómo ni por qué. 
Pero hay un momento en que te 

atrapa esto, pero fue tan agudo el 
consumo, tan fuerte, que yo estoy 
aquí por obra y gracia de Dios".
También dijo que "hay un lado B, 

donde necesito ser distinto, es 
como querer siempre ser el mejor, 
necesito eso. Pero no es por mí, es 
para que me quieran”.

Carcuro reprocha a Solabarrieta: 
"Después de Camiroaga venías tú y te lo 
farreaste"

Una profunda conversación 
sostuvieron los dos 
reconocidos relatores 
deportivos de nuestro país, 
en el marco del programa 
«Car-Curo» de Televisión 
Nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tvn-anuncia-reestructuracion-de-toda-su-parrilla-matinal-y-de-noticias-para
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/carcuro-reprocha-a-solabarrieta-despues-de-camiroaga-venias-tu-y-te-lo
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